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１・PTA役員・委員会と部活動後援会の活動報告

５月に行われました体育祭は、みなさんのご協力のもと無事終了しました。また対応いただい
た各委員のみなさんのご協力、併せて感謝申し上げます。ありがとうございました。
南中PTAとしては初めての会員さんからの意見を聞く「ご意見ご要望アンケート」を実施させて
いただき、みなさんから一定数の回答をいただくことができました。(回答率は15％でした)
お約束した通り、すべてのご意見・ご要望に対してこの号にて回答いたします。

学年委員会

厚生委員会

１学年委員会

12月13日(金)に東海村総合体育館にて親子レクを実施の予定です。

内容は「親子でフリースロー」に決まりました。

参加賞を準備したいのですが物価高で予算が足りるか不安です
予算が足りない時
は相談してね︕

２学年委員会

３学年委員会

12月13日(金)に南中体育館にて親子レク「イモゾーリレー」を実施の予定です。

使用するイモゾーリレー用備品の使用予約も完了済みです。

場所は南中の体育館を予定しているので、場所の予約は必要なく準備を進めています。

本日(7月17日)親子レクを実施いたしました。30人31脚で検討していましたが

人数が多く走りにくいだろう、という事で２人３脚リレーに変更して実施しました。飲み物を準備し、

上位２組に賞状を用意しました。今後の活動は卒業記念品の検討を行う予定です。

６月10日(月)に第１回学校保健安全委員会としてヨガ教室と給食試食会を実施しました。

体育館にて講師を招き90分ぐらい身体を動かし、参加いただいた方からは好評でした。

給食試食会は３年生の教室で栄養士さんが用意してくれたクイズを実施したり

配膳の仕方のパネルを見たりしながら行い、スムーズに進行できました。

本日(７月17日)に第２回学校保健安全委員会を実施しました。

学校医の東原クリニックの東原医師から講話をいただきました。

今後、授業参観の日と合わせて第３回(12月13日)・第４回(２月21日)と実施していく予定です。

ヨガ教室、
楽しそう︕



広報委員会

子育てネットワーク委員会

広報誌第138号の納品・発行終了しました。作成にあたり体育祭にて写真を撮らせていただくことができ、

たくさんの素晴らしい写真を撮ることができ感謝しております。生徒の良い表情が広報誌に載っていると

思いますので、ぜひみなさんご覧になってください。第2回目の発行(139号)は12月20日ごろの予定です。

２回目の広報誌には「みなみ祭」の写真を掲載予定ですが、撮影席として委員用に３席確保いただけ

ればと思います。

６月20日(木)に中央地区PTA連絡協議会主催の広報誌作り研修会に広報委員会を代表して

参加してきました(吉田委員長)。いろいろ学校の方と意見が交換でき有意義な時間を過ごせました。

6月26日に第１回子育てネットワーク(子ネット)委員会を開催しました。

毎回第１回はテーマ選定を行うのですが、今年度は中央地区子ネットでも県子ネットのテーマで活動を

行うという事になり村子ネットも県のテーマで活動することになりました。また、来年1月に村子ネットの研修

会を行う事となりました。

7月13日に県主催の研修会に、村子ネットのメンバー数名で参加してきました。(品川子ネット役員)

「学校生活を元気な心と身体で」というテーマで、睡眠と食事の関係というテーマで聴講してきました。

部活動後援会
6月14日(金)に総体の壮行会に後援会長が出席させていただきました。

新人戦の壮行会は9月13日に行われますが、それには副後援会長が出席予定です。

那珂・大子地区、中央地区大会が無事終了しました。県総体には、陸上競技部・バレーボール部

サッカー部・卓球部・弓道部・ホッケー部・水泳部【特設部】・体操部(新体操)【特設部】が参加しました。

その中で陸上競技部・ホッケー部・水泳部・体操部の競技が終了し、ホッケー部・サッカー部が、

関東大会出場、陸上競技部・卓球部・水泳部では関東大会への出場が決定した選手(個人)がいます。

おめでとう︕マジ、すげえっす

私たち県大会を勝ち抜いて関東大会に出場します！

部名 県総体競技結果

陸上競技部
１年男子100m　１位：山﨑 晴 11秒85 → 関東大会出場決定 
共通男子4×100ｍＲ　３位　44秒84 → 関東大会出場決定 
1走・薄井 達飛/2走・五十嵐 陸/3走・⻑壁 知慧/4走・菊池 晴太

サッカー部 【決勝結果】　東海南 １−２ 神栖二　　準優勝→関東大会出場決定

卓球部 個人:シングルス　３年 石川 絢大 ９位入賞 → 関東大会出場決定

水泳部（特設部） 800m自由形　３位　北 侑→ 関東大会出場決定 
100m自由形　６位　梅田 悠真 → 関東大会出場決定

ホッケー部 地区大会　男子準優勝　女子優勝 → どちらも関東大会出場決定
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３・審議事項

２・各会議体に出席しました

東海村小中学校PTA連絡協議会
・指導者研修会について

毎年夏に東海村小中学校PTA連絡協議会(村P)として指導者研修会というものを行っています。

以前はグループワークを行い意見交換などを行ってきましたが、コロナ禍以降、講師の方を招いての講演会

に内容がシフトしています。今年度は「身近な犯罪から子供たちを守るには」というテーマで、

ひたちなか警察署刑事一課強行班係長から講演いただく予定です。委員さんまで参加可能です。

・研修視察について

毎年秋に村Pとして研修視察というものを行っています。今年は11月12日(火)に、つくば方面が予定

されています。こちらも委員さんまで参加可能です。近くなりましたら参加者を募る予定です。

開催日 会議名 場所 出席者

6月20日(木) 広報誌作り研修会 旧三の丸庁舎 吉田広報委員長

6月26日(水) 第１回子育てネットワーク委員会 石神小学校 品川子ネット役員

第１回東海村小中学校
PTA連絡協議会

6月29日(土) 中央地区PTA連絡協議会懇談会 茨城県トラック協会研修室 池田会長

7月13日(土) 県Ｐ子ネット研修会 ひたちなか文化会館 品川子ネット役員

6月28日(金) 石神小学校 池田会長
石川教務主任

おつかれっす

子育てネットワークの在り方について
中央地区Ｐで「設立の背景から考えて不要なのではないか？」という話が出ているそうです。

それについて村でも活動を見直しては、という話になりました。村Ｐでは「実際に活動を行っていただいて

いる役員さんの声が大切なんじゃないですか？」とお話しさせていただきました。

子ネット委員の品川役員と子ネット経験者の飯田副会長からご意見伺いましたのでご紹介します。

品川子ネット役員より

負担が多くて行事を減らしたのだと思いますが、今年度は減らしすぎで初回時の自己紹介も意味が

あったのかなと感じた。

飯田副会⻑より(小学校時に経験あり)

小学校で経験しましたがとても有意義な内容が多かったので存続してもらいたい。

子育てネットワーク委員会とは？ごぞんじですか？

設立当時は「女性ネットワーク委員会」という名称でした。当時はPTAの役員は男性が主だったので、

女性の声を届けよう・女性同士の横のつながりを持とう、という趣旨で設立されましたが、現在は役員にも女性が

参画していただく機会が増えているので数年前に「子育てネットワーク委員会」に改称されました。
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東海村に要望書を提出していきます
村Pにおいて、東海村にPTAから要望書を出そうという動きがあります。参考に、役員・委員さんから

ご意見をうかがいましたのでご紹介します。

① リーバーの使い勝手が悪いので他のものに変えてほしい

② 給食費の無料化

南中PTAとしては以上のご意見を踏まえ、村P内で検討し東海村に要望としてあげていきます。

４・学校から・・・

体育館シューズと
上履きの一元化について

現在の上履きを廃止して体育館シューズに
一元化したいと考えています。履き替える
際の時間削減と、体育館の床を張り替え
たことで分ける必要がなくなった(床の耐久
性が上がった)、それと上履きのつま先部分
の色が、校内の床にこすれた際に移ってし
まい清掃が大変、という理由からです。体
育館シューズに関しましては夏休み前に文
書でお知らせし、9月から移行期間とし、来
年度から完全移行としたいと考えています。

来年度からの
体操服変更について

半そでの体操服を変更しようとしています。
①今の体操服は厚手なので熱中症対策の
観点から薄手のドライタイプのものに変更し
たい、②女子はインナーが透けてしまうから、
という２つの理由からです。色は紺色を想定
していますが決定ではなく検討中です。変更
することに対してのデメリットとしては価格が
物価高の影響もあり値上がりしてしまう点で
す。変更に関しては生徒会の意見も聞いて
検討していきたいと考えています。

体操服を着るのは生徒たちなので、生徒会を通じて生徒が着たいもの(デザインや材質を含めて)
よーく検討してください、という意見が役員・委員さんから出ました。

たしかにその通りだよね♪

5 ・運営委員会前ご意見ご要望アンケートについて
今回から南中PTAとして運営委員会前のご意見ご要望アンケートを実施させていただきました。

総回答数は81件で、実家庭数は538軒あるので回答率は15％となります。たくさんのご意見・ご要望

いただき、本当にありがとうございました。

このアンケートの主旨はPTA一般会員のみなさんは、学校やPTAの運営に関して疑問点やご意見、

ご要望があった際、声を挙げられる機会が少なかったり、また、わざわざ電話するほどでもないなぁ

という些細なことを聞ける機会を設けよう、そのご意見をもとに学校やPTAがより良くなっていければ

いいなぁ、PTAに興味持ってもらえればいいなぁ、という想いで始めました。

今回いただいたご意見ご要望について、次のページで全件回答させていただきましたのでご紹介します。



これまでの同じような内容から一変し、
目を通したくなる構成でした。
次号も楽しみにしています。

たくさんの情報をありがとうございます。
文字だけでなく、イラストが入ると堅苦しさが
なくなり読みやすかったです。先の予定や、
内部の作りなども知ることができました。
他人様に聞いても分からないことが得られて良かったです︕

PTAの活動内容がより詳しく分かりました。
学校から・・・の所で今年度は教師も声を出し合って

色々な事を改革したいとの事なので、
子供達のための改革を早急にお願いしたいと思いました。

1年生なので、わかりやすくてよかった
意見を聞きたい、とりいれようという姿勢が伝わってきた

以前から選考委員さんは大変だろうなぁと思っていましたが、
早い段階から選考のお仕事が始まっていたことをお便りで知り、
少しでも役に立ててよかったなと感じました。
積極的に協力することはなかなか難しいですが、
あいさつ運動しかり、子どもたちがお世話になっている
学校のPTA活動に1人1人が少しでも関わりを持てたらと思いました。
役員さん達、先生方、いつもありがとうございます。

今までとは違って砕けた感じが好感触でした

PTA活動内容が分かりました。
これからも配信楽しみにしています。

PTAの活動ことがよく分かり良かったです。

とても分かりやすくまとめられていた。

良かったですとても読み易く、わ分かりやすかったです。

読みやすくて、とても良かったです

可愛くて見やすいと思う

かわいいデザインでした。

活動内容が見えていいと思います

読みやすくわかりやすかったです︕
ありがとうございました

PTAの方々がどのような活動をしているかがよく分かり、よかったと思います。

PTA活動について分かりやすい内容だった

読みやすくてよかったです

■読んだ 73%

■存在を知らない 6%

■読んでいない 21%

「ナンちゅう通信」についてのご意見

・感想いただきました ※ 原文のまま掲載しています

この機会にPTAに
ご興味持っていただけたら♬

教えてください、さーせんね
みなさまからいただいたご意見ご要望にぜーんぶ答えます！

※いただいたご意見ご要望は原文のまま掲載しています



いただいたご意見　(原文のまま) 回　答

それぞれわかりやすく紹介されてると思いましたが、
初回だからなのか、情報量が多い（ページ数が多
い）と感じました。

ご意見ありがとうございます。
実はこれでも減らしているんです。本当は違う内
容もあったりしましたが村PTAや中央地区PTAの
話なんかは読んでいてもつまらないかと思いカットし
ています。

ナンちゅうは誰が描いているのか気になりました。
色々なポーズが上手に描かれているので。 Pもわからないんですよね・・・。

PTA活動の様子・雰囲気が分かりやすく、入学
式後の役員決めの前に配布されていたら、場の雰
囲気が違ったかもと思いました。(1学年保護者で
す。)来年度新1年生保護者に今年度のナンちゅ
う通信を配布…は難しいとは思いますが、決める
前になんらかの情報発信はしていいのかなと。
今後のナンちゅう通信も楽しみにしています。

「ナンちゅう通信」についてご意見ありがとうございま
す。
新1年生の保護者の方に事前に読んでいただけ
るように、例えば入学説明会の時に参考資料とし
て配布するなど方法を提案していきます。

存在を知らないので、読んでいない。

子供から渡されてません

活動内容を掲載した「ナンちゅう通信」を発行
(リーバーにて配信発行いたしました。過去の通知
からぜひ読んでみてください)していますので、ぜひ
ご覧になっていただきPTAの活動にご興味持って
いただければと思います。

PTAや学校に対するご意見ご要望を21件いただきました。
いただいたご意見ご要望を原文のまま掲載するとともに、全件に回答いたします。
ちょっとボリューミーすっよ

・ご意見もいただきました

PTAや学校に対するご意見ご要望について

いただいたご意見　(原文のまま) 回　答

いつもお世話になり、ありがとうございます。体育祭
のときもPTAの方々の活動に感謝しています。

＜PTAより回答＞
ご理解いただきありがとうございます。

文化祭のPTAによるコーラスは復活しないのでしょ
うか

＜学校側より回答＞
生徒の活動時間確保を最優先とし、現状では行
わない方向でいます。ご了承ください。

・PTAへのご意見ご要望を紹介・回答します

PTAでコーラスやっていたなんて︕ちょっとビックリっす。
過去の活動の勉強不足っす 勉強しよ

※ 原文のまま掲載しています
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		いただいたご意見　(原文のまま) イケン ゲンブン		回　答 カイ コタエ

		いつもお世話になり、ありがとうございます。体育祭のときもPTAの方々の活動に感謝しています。		＜PTAより回答＞
ご理解いただきありがとうございます。 カイトウ リカイ

		文化祭のPTAによるコーラスは復活しないのでしょうか ブン		＜学校側より回答＞
生徒の活動時間確保を最優先とし、現状では行わない方向でいます。ご了承ください。 ゲンジョウ オコナ ホウコウ リョウショウ



















・PTAへのご意見ご要望を紹介・回答します（つづき）
※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

親子レクは不要だと思います。
他の市町村では、中学校での親子レクは
実施されておらず、無くせば学年委員の人数も減らせるのでは無いかと思う為です。
働く保護者が増えている中、親が準備（それもごく一部の）がする行事は必要でしょうか？
やるのであれば、子供だけでやっている、
卒業生の話を聞く、色々な職業の方にお話を一緒に聞く等の方が有意義だし、親子で話し合うきっか
けにもなると思っています。
似たような理由でヨガ教室等
本当に限定された人しか参加しない
集まりも、普段働いていて参加出来ない人が大多数の中、PTA会費を使ってやる程のことなのか？と
思っています。
参加した人には評判は良いのでしょうが、
こういったものは学校でやる必要があるのか再検討されると良いなと思います。
浮いた予算で現在PTA役員が担っている
広報の写真撮影なども外注化できるのではないかと思います。

回　　答

＜PTAより回答します＞
親子レクは楽しみにされている保護者の方、実は多いです。
中学生になって小学生の時ほどお子さんとコミュニケーションが取れていないご家庭が多いのでは？と、保
護者の方が率先して委員さんに立候補し、子供も親も楽しめるイベントを考えてくれたり、一生懸命
委員活動として取り組んでいます。
昨年度も実施後に伺った話では、多くの保護者の方から、
「楽しかった」「子供とふれあえてよかった」と肯定的なご意見をいただいています。
いろいろな方からお話を聞くのも有意義な事かとは思いますが、それは学校教育の中でも実施する機会
があるかと思います。
親子レクはPTAのP側(保護者側)が企画しているからこそ実施できる内容かと考えております。
ヨガ教室に関しましては厚生委員さんが担当していますが、
PTA規約第22条(1)厚生委員会に、「生徒並びに会員の保健福祉の増進に努める。」とあります
通り、ヨガ教室を通して体の健康はもちろん、委員さん同士のコミュニケーションを通じて心のケアも
行っております。
また、内容も毎年度検討しており、実施されている委員さんに好評なので毎年継続して行っている企画
です。
企画運営に関しても学校側は協力のみで、場所こそ学校で行っていますが厚生委員さん主体の企画
であることをご承知いただければと思います。
広報誌の撮影に関しても、担当なさっているのは広報委員さんですが、写真が撮りたい、広報誌づくり
に関わりい保護者の方が広報委員会にご協力いただいております。外注化を提案したとしても委員さ
ん側に反対されてしまう事かと考えます。

積極的に活動していただける委員さんは頼もしいッス︕
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いただいたご意見

PTA入会を前提としており、入学時に「PTA本部役員、学年・専門委員調査カード」の記入を強制さ
せられたことに憤りを感じる。
しかも、可能な学年に必ず○印をつけてください、との文言を波線で強調し、３年間に一回以上の委
員の活動を強要する内容であり、腹立たしい。
そもそもPTAは任意団体であり、入会を強制したり、入学とともに自動的に入会するものでないことを明
確にして欲しい。
毎年、任意加入の説明と、加入意思の確認を確実に実施して欲しい。
加入の意思を確認しないまま、学年及び専門委員への参加を促したり、会費を徴収したり引き落とし
たりしないで欲しい。

回　　答

＜PTAより回答します＞
文書の内容について、P側の配慮が足りず申し訳ありません。
PTAは任意団体であり入会も任意となっています。
来年度以降は入会が任意であることをしっかりと明記し、PTA活動にご理解ご協力をいただけない場合
はご入会いただかなくても大丈夫です。
また、それによって生徒に対して不利益な事は生じません。
PTAとしましても、保護者のみなさんへの活動内容の周知や魅力ある活動ができていなかったこと、お詫
び申し上げます。
活動内容の周知としましては今年度より、活動内容を掲載した「ナンちゅう通信」を発行(リーバーにて
配信発行)していますのでご覧になっていただき、
PTAの活動を知っていただいた上でPTAへの加入をご検討いただければと思います。

・PTAへのご意見ご要望を紹介・回答します（つづき）
※ 原文のまま掲載しています

この問題、むずかしいっす・・・

いただいたご意見

・事前に配布された次年度の役員の希望のお便りには、厚生委員会は救命救急講習と書かれていた
気がしました。ヨガ教室もとても楽しかったのですが、救命救急講習を受けられるんだと楽しみにしていた
ので、残念でした。
・役員がなかなか決まらなかったときに、前年度会長さんから、役員は学校の駐車場に車を停められる
特権があるというようなアナウンスがありました。公式な決まり事なのであれば、全保護者に周知して頂き
たいです。車も分かるように許可書とかあれば、違反して校内駐車してると思われずに済むと思います。

回　　答

＜PTAより回答します＞
事前配布文書を確認いただいた上でイベントを楽しみにしていたところ申し訳ありません。
厚生委員長協力のもと文書の方、確認させていただきましたが確かに記載がありました。
しかしここ数年救命救急を行った実績はございませんでした。文書の更新を怠っていた結果、残念な思
いをさせてしまい本当に申し訳ございません。来年度以降は救急救命のイベントもイベントのイチ候補と
して検討してみます(検討の結果、行わない可能性もあります)。
車両駐車の件は、役をお引き受けいただいた役員・委員さんにはお伝えしており入構証の発行も行って
おりますが、公式にもアナウンスいたします。
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・学校へのご意見ご要望を紹介・回答します

※ 原文のまま掲載しています１・服装やきまりについて
いただいたご意見

制服の名札は登下校中つけない事ができるが、ジャージ・体操服は名前がデカく、誰にでも見えてしまう
ことが嫌だ。実際に、うちの子供の顔も知らない職場の人に「昨日見かけたよ」「ジャージの名前が見えた
からわかった」と言われたことがある。どうにかなりませんか？胸元に小さく刺繍とかの学校多いですよね。

回　　答

＜学校側より回答します＞
来年度以降の検討課題としていきます。
どのようなタイプのものがあるか市場調査(刺繍だったり、在校生を対象とした後付けアイロンプリントなど)
を行って、プライバシーに配慮したものに変更していく検討を行います。

いただいたご意見

学校に対する要望です。
通学シューズを白だけでなく黒、紺、ブランドロゴ程度のワンポイントまでは使用可能にして欲しいです。
〜理由〜
前回の体育祭の時、グランドの乾いた赤土で練習が始まってから毎日靴を洗ってました。
白だと汚れが目立つ。清潔に保つためにはかなり頻回に靴を洗わないといけないので負担がかかる。
白である理由が生徒らしい…でしかないのであれば、時代遅れてはないかと思います。
また、それ以外の理由があるなら教えていただきたいです。

回　　答

＜学校側より回答します＞
現在、生徒会を中心に検討を進めています。少しお時間をいただければと思います。

＜PTAより回答します＞
P側としましても靴の汚れの問題、共感します。学校側と協力し、少しでも早く良い方向に進めるよう取
り組んでいきます

いただいたご意見

年に数回しかない柔道の授業のために柔道着を買うのはもったいないのでやめて欲しい。
柔道の授業は必須？東海スポーツと癒着？
今年卒業する学年から任意で買い取り、学校保管レンタルに移行してはどうか。
クリーニングは年一回経費で　または持ち帰り洗濯。

回　　答

＜学校側より回答します＞
柔道着着用に関する衛生面や管理面、３年間を通した使用回数と価格を総合的に考慮すると、レン
タルより現状の方がコスト的に安価となります。
年度ごとに検討はしていきますが現状は個人購入でお願いします。
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どのようなタイプのものがあるか市場調査(刺繍だったり、在校生を対象とした後付けアイロンプリントなど)を行って、プライバシーに配慮したものに変更していく検討を行います。
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		年に数回しかない柔道の授業のために柔道着を買うのはもったいないのでやめて欲しい。
柔道の授業は必須？東海スポーツと癒着？
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１・服装やきまりについて（つづき）
※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

◯学校指定の靴の色をもう少し増やしてほしいです◯
制服もブレザーに変わるこの時期に学校生活に差し支えないのであれば白色の他に黒、紺、グレーあた
りの色で華美なものでないデザインの靴を追加してもらいたいです

回　　答

＜学校側より回答します＞
現在、生徒会を中心に検討を進めています。少しお時間をいただければと思います。

いただいたご意見

・年々暑さ寒さが極端になってきてる上、体感は人それぞれなので、夏服冬服期間を設けるのではなくど
の季節でも制服であればOKな寛大さが欲しいです。
大人や先生方は季節や日毎に当たり前に変えてるのに、中学生だけ調節できないのはおかしいです。
個人の自由にして欲しい。
新しい制服に変わる前に規則を変えて欲しいです。
・制服の中に必ず体操服を着なければいけない理由はどうしてなのか、生徒や保護者はわかっていない
人が多いと思います。
酷暑の中、厚着をしなくていけなくて可哀想です。
せめて、何故そういう規則なのか納得できる説明が欲しいです。
・髪型の規則古すぎませんか？個性を出してはいけないのいう校則、アップデートして頂きたいです。
・夏のプール授業の後の授業中に、肩にタオルかけちゃいけない謎ルール。ただただ服が濡れたままクー
ラーに当たるので可哀想です。

回　　答

＜学校側より回答します＞
近年、規定を決めたころより気候変動が進んでおり、年々春と秋の期間が短くなってきています。また、
最近の夏は酷暑で冬は極寒は少なくなってきました。
そして確かに体感は人それぞれです。「衣替え」の概念はありますが、今の気候にそぐわないとも考えま
す。
その日の天候や気温にあった服装を生徒に任せる方向で検討させてください。
その際、体調管理にも関わってくることかと思いますので保護者のみなさんもお子さんの体調管理に一層
お気を付けください。
制服の下に体操服を着る理由は、学校に更衣室を設けていないのと、集団生活をする上で、男女が
同部屋で着替えができるように、という思いからです。
酷暑の期間は生徒会が中心となって決めたルールのもと、体操服で過ごすように指導しています。また、
現在過ごしやすい素材の半そでの体操服を検討中です。
髪型の規則について、今後見直しを検討していきますが、高校受験との関連も考慮して慎重な話し合
いが必要です。高校受験の時だけ中学生らしい髪型にすればよいという、その場だけの態度ではなく、
普段から中学生らしい生活を身につけさせていくという指導の思いもあることをご承知おきください。
プール授業後のタオルに関しましてはさっそく見直しました。今年度以降、見直したルールで進めていき
ますが、今後もより良いルール作りを生徒と一緒に検討していきたいと考えています。


Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		◯学校指定の靴の色をもう少し増やしてほしいです◯
制服もブレザーに変わるこの時期に学校生活に差し支えないのであれば白色の他に黒、紺、グレーあたりの色で華美なものでないデザインの靴を追加してもらいたいです

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
現在、生徒会を中心に検討を進めています。少しお時間をいただければと思います。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		・年々暑さ寒さが極端になってきてる上、体感は人それぞれなので、夏服冬服期間を設けるのではなくどの季節でも制服であればOKな寛大さが欲しいです。
大人や先生方は季節や日毎に当たり前に変えてるのに、中学生だけ調節できないのはおかしいです。
個人の自由にして欲しい。
新しい制服に変わる前に規則を変えて欲しいです。
・制服の中に必ず体操服を着なければいけない理由はどうしてなのか、生徒や保護者はわかっていない人が多いと思います。
酷暑の中、厚着をしなくていけなくて可哀想です。
せめて、何故そういう規則なのか納得できる説明が欲しいです。
・髪型の規則古すぎませんか？個性を出してはいけないのいう校則、アップデートして頂きたいです。
・夏のプール授業の後の授業中に、肩にタオルかけちゃいけない謎ルール。ただただ服が濡れたままクーラーに当たるので可哀想です。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
近年、規定を決めたころより気候変動が進んでおり、年々春と秋の期間が短くなってきています。また、最近の夏は酷暑で冬は極寒は少なくなってきました。
そして確かに体感は人それぞれです。「衣替え」の概念はありますが、今の気候にそぐわないとも考えます。
その日の天候や気温にあった服装を生徒に任せる方向で検討させてください。
その際、体調管理にも関わってくることかと思いますので保護者のみなさんもお子さんの体調管理に一層お気を付けください。
制服の下に体操服を着る理由は、学校に更衣室を設けていないのと、集団生活をする上で、男女が同部屋で着替えができるように、という思いからです。
酷暑の期間は生徒会が中心となって決めたルールのもと、体操服で過ごすように指導しています。また、現在過ごしやすい素材の半そでの体操服を検討中です。
髪型の規則について、今後見直しを検討していきますが、高校受験との関連も考慮して慎重な話し合いが必要です。高校受験の時だけ中学生らしい髪型にすればよいという、その場だけの態度ではなく、普段から中学生らしい生活を身につけさせていくという指導の思いもあることをご承知おきください。
プール授業後のタオルに関しましてはさっそく見直しました。今年度以降、見直したルールで進めていきますが、今後もより良いルール作りを生徒と一緒に検討していきたいと考えています。 ケントウ







２・学校での生活について
※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

女子トイレの場所が少ないと思います。
休み時間は限られており、そして3分前着席もあり、我慢している事が多いようです。
生理の時にはとりかえる事も難しいようです。直ちに増設するのは難しいとしても、これからの女子のため
にもぜひ、ご検討いただければと思います。いろんな意味でとても大切なことだと思います。

回　　答

＜学校側より回答します＞
トイレの増設は東海村と連携して考えていきたいと思います。また基本はそのフロアのトイレを使用するこ
とになっていますが、他のフロアのトイレも使用していいことになっています。我慢せずに他のトイレをお
使いいただけますよう、お子さんにもお知らせください。
数分前着席のルールについても今後生徒や生徒会との調整により検討していきます。

いただいたご意見

具合が悪い、怪我をした等で保健室を利用する際に担任の許可がなくては保健室に行けないと子供
に聞きました。先生が3．４階にいても許可をもらう為に階段を昇り降りするそうです。
怪我の程度にもよりますが、これから熱くなり熱中症疑いなど不安がありますので、何か改善策はないで
しょうか？

回　　答

＜学校側より回答します＞
保健室利用の手順について保護者のみなさんや生徒に対して手順の周知が足りなかったようです。申
し訳ありません。体調が悪い場合は、授業中であれば受け持っている教職員に連絡・相談をして利用
してもらうことになっています。
また、休み時間等教職員が近くに不在の場合は直接保健室に行っていただき、学校保健担当職員
から担任の方に連絡するようになっています。
この回答を以って再周知とし、改めて生徒・教職員には周知を図っていきます。

いただいたご意見

ファーストバックの中の教科書は置き勉出来ないのでしょうか？毎日重くて大変だと思います︕家が遠い
生徒はもっと大変だと思います。
後、体育祭の時、生徒はテントは無いのでしょうか？待機する生徒は暑い時、可哀想だと思います。

回　　答

＜学校側より回答します＞
現状的に置いて行っても問題ない教科書等は置いて行ってよい(置き勉)という事になっています。生
徒に対して周知不足になっていたと思うので、再周知を徹底します。
体育祭について、実施時期や生徒の競技、係活動の時間を考慮しながら、帽子着用の推奨や救護
スペースでの休息等の対策も行って行きます。また、その時期の気候状況によっては、テント設置も含め
て暑熱対策を考えていくこととします。
安全第一を考えていますが、生徒たちは係活動や競技で座っている時間が短く、テントを設置してもテ
ント内にいる時間が少ないのも現状としてあることをご承知おきください。


Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		女子トイレの場所が少ないと思います。
休み時間は限られており、そして3分前着席もあり、我慢している事が多いようです。
生理の時にはとりかえる事も難しいようです。直ちに増設するのは難しいとしても、これからの女子のためにもぜひ、ご検討いただければと思います。いろんな意味でとても大切なことだと思います。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
トイレの増設は東海村と連携して考えていきたいと思います。また基本はそのフロアのトイレを使用することになっていますが、他のフロアのトイレも使用していいことになっています。我慢せずに他のトイレをお使いいただけますよう、お子さんにもお知らせください。
数分前着席のルールについても今後生徒や生徒会との調整により検討していきます。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		具合が悪い、怪我をした等で保健室を利用する際に担任の許可がなくては保健室に行けないと子供に聞きました。先生が3．４階にいても許可をもらう為に階段を昇り降りするそうです。
怪我の程度にもよりますが、これから熱くなり熱中症疑いなど不安がありますので、何か改善策はないでしょうか？

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
保健室利用の手順について保護者のみなさんや生徒に対して手順の周知が足りなかったようです。申し訳ありません。体調が悪い場合は、授業中であれば受け持っている教職員に連絡・相談をして利用してもらうことになっています。
また、休み時間等教職員が近くに不在の場合は直接保健室に行っていただき、学校保健担当職員から担任の方に連絡するようになっています。
この回答を以って再周知とし、改めて生徒・教職員には周知を図っていきます。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		ファーストバックの中の教科書は置き勉出来ないのでしょうか？毎日重くて大変だと思います！家が遠い生徒はもっと大変だと思います。
後、体育祭の時、生徒はテントは無いのでしょうか？待機する生徒は暑い時、可哀想だと思います。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
現状的に置いて行っても問題ない教科書等は置いて行ってよい(置き勉)という事になっています。生徒に対して周知不足になっていたと思うので、再周知を徹底します。
体育祭について、実施時期や生徒の競技、係活動の時間を考慮しながら、帽子着用の推奨や救護スペースでの休息等の対策も行って行きます。また、その時期の気候状況によっては、テント設置も含めて暑熱対策を考えていくこととします。
安全第一を考えていますが、生徒たちは係活動や競技で座っている時間が短く、テントを設置してもテント内にいる時間が少ないのも現状としてあることをご承知おきください。







※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

あいさつ運動必要ですか？そのときだけあいさつしても意味がないと思う。また、雨の日や体調不良時は
無理に来なくて良いということを周知徹底して欲しい。部活の顧問から、強制的に来るように言われてい
る。また、暑い日寒い日に外でやる必要はない。どうしてもやりたいなら校舎内でやればいい。中学生が
軍隊のように一列に並ばされて強制的に挨拶？日本はおかしな国だ。

体育祭の練習を一気にやりすぎ。急に１日4時間も練習したら体が追いつかずに体調を崩す。それか
ら、教師が熱すぎても困る。誰のための体育祭なのだろうか？大縄の練習で子供から縄を取り上げた
り、指導のときに汚い言葉を使うのはやめて欲しい。
南中に限らず、今の教師は言葉が野蛮で、師の言葉遣いではない方が多い。教師はこどものお手本な
のだから、お前ら、てめぇ、〜じゃねぇよ︕などと罵声を浴びせるのはいかがなものか。恥を知って欲しい。

回　　答

＜学校側より回答します＞
地域の方々との関わりからスタートした挨拶運動は、多くの人々で挨拶をする風土・習慣を作ることで、
子どもの健全な心の育成を図っていくねらいがあります。挨拶の意義や目的を生徒にしっかりと説明す
るとともに、自発的にできるように習慣づけしていくことが主の目的ですので今後も継続していきたいと考
えています。
ただし天候を考慮して実施の可否を検討いたします。また体調不良の際は無理に来なくてもよいこと
に現状もなっているので改めて生徒たちに再周知します。
あいさつ運動の日割りは部活動ごとの担当制になっていますが、顧問の先生から強制的とも受け取れる
発言があったという事で、上記の考慮事項を教職員にも再徹底させます。
以上のことから天候・体調面に問題がなければ教育の一環として行っていますのでご了承ください。

体育祭の練習日程について、授業時間の確保を優先に生徒の体調面を考慮した実施期間を検討し
て来年度以降は実施していきます。

教職員の言葉遣いや態度に関しては生徒の人権を尊重したものとなるよう再指導しました。

３・指導について

いただいたご意見

完全下校時間があるのは分かるが、「あと〜秒」と言って急かすのはやめて欲しい。
自転車同士が接触したり、雨具を着る時間なく濡れて帰宅したこともあった。子供の安全を考えるので
あれば様子を見ながら声かけして欲しい。

回　　答

＜学校側より回答します＞
時間を守る意識について、指導方法で不安全行動にならないよう安全第一で今後も指導を行っていき
ます。
また、指導による声かけの内容につきましても教職員間で共有し慎重な声かけを行っていくよう再徹底
してまいります。


Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		あいさつ運動必要ですか？そのときだけあいさつしても意味がないと思う。また、雨の日や体調不良時は無理に来なくて良いということを周知徹底して欲しい。部活の顧問から、強制的に来るように言われている。また、暑い日寒い日に外でやる必要はない。どうしてもやりたいなら校舎内でやればいい。中学生が軍隊のように一列に並ばされて強制的に挨拶？日本はおかしな国だ。

体育祭の練習を一気にやりすぎ。急に１日4時間も練習したら体が追いつかずに体調を崩す。それから、教師が熱すぎても困る。誰のための体育祭なのだろうか？大縄の練習で子供から縄を取り上げたり、指導のときに汚い言葉を使うのはやめて欲しい。　
南中に限らず、今の教師は言葉が野蛮で、師の言葉遣いではない方が多い。教師はこどものお手本なのだから、お前ら、てめぇ、〜じゃねぇよ！などと罵声を浴びせるのはいかがなものか。恥を知って欲しい。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
地域の方々との関わりからスタートした挨拶運動は、多くの人々で挨拶をする風土・習慣を作ることで、子どもの健全な心の育成を図っていくねらいがあります。挨拶の意義や目的を生徒にしっかりと説明するとともに、自発的にできるように習慣づけしていくことが主の目的ですので今後も継続していきたいと考えています。
ただし天候を考慮して実施の可否を検討いたします。また体調不良の際は無理に来なくてもよいことに現状もなっているので改めて生徒たちに再周知します。
あいさつ運動の日割りは部活動ごとの担当制になっていますが、顧問の先生から強制的とも受け取れる発言があったという事で、上記の考慮事項を教職員にも再徹底させます。
以上のことから天候・体調面に問題がなければ教育の一環として行っていますのでご了承ください。

体育祭の練習日程について、授業時間の確保を優先に生徒の体調面を考慮した実施期間を検討して来年度以降は実施していきます。

教職員の言葉遣いや態度に関しては生徒の人権を尊重したものとなるよう再指導しました。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		完全下校時間があるのは分かるが、「あと〜秒」と言って急かすのはやめて欲しい。
自転車同士が接触したり、雨具を着る時間なく濡れて帰宅したこともあった。子供の安全を考えるのであれば様子を見ながら声かけして欲しい。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
時間を守る意識について、指導方法で不安全行動にならないよう安全第一で今後も指導を行っていきます。
また、指導による声かけの内容につきましても教職員間で共有し慎重な声かけを行っていくよう再徹底してまいります。







４・部活動に関して

※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

一部の部活動で、生徒がふざけて練習をする為、怪我をしかねない状況と子供から聞いています。取り
組み態度に関する指導はしっかりして頂けないでしょうか。

回　　答

＜学校側より回答します＞
生徒の安全確保を最優先に、各顧問に指導方法の再徹底をお願いしました。

いただいたご意見

○役員の皆さん体育祭では交通整理等ありがとうございました。
○置き勉が上手く機能していない（荷物が重すぎて大人の私も背負い続けられませんでした。子供達
の健康面や登下校時の安全面を危惧）ので、教科書を家に持ち帰らなくても出来る宿題・予習・復
習の工夫を先生方にお願いしたいです。県の教育委員会に要望など出来る機会があればタブレットに
デジタル教科書を導入してほしい（子供達の荷物が重すぎて健康面安全面を危惧）との要望を出し
てもらいたいです。
○体育祭前の連日３時間の練習は実際体調を崩した生徒さんもいると聞いています。子供も家に帰
るとぐったりしていたので１日おきにするとか工夫していただきたいです。
○雨の日のジャージ登校は可能でも、朝の会の前に制服に着替え、その後体育や美術や清掃前に再
びジャージに着替えるという手間のかかる作業は子供達の負担でしかないと考えます。朝の会だけの為に
制服に着替える意味があるのか疑問です。朝の会前や朝の会の後、生徒各々のタイミングでジャージに
着替える事が出来れば生徒達も心地良く過ごす事ができるのではないでしょうか。生徒それぞれ寒さ暑
さの感じ方も様々、自分の体感や体調で調整出来るのが理想であると思います。もちろん大切な行事
や視察等イレギュラー時は先生方の事前のご指導により着替えるタイミングを変更するのは良いと思いま
すが。
昔から当たり前のようにしてきた事なのだと思いますが、子供達の為にも今改めて考えアップデートする必
要があると強く感じています。
回　　答

＜学校側より回答します＞
置き勉について、現状は学校に置いていって良いことになっています。課題等については、必ずしも教
科書を家に持ち帰らなくても取り組めるものも出しています。その課題の内容等に応じて、生徒が判断
して持ち帰ることになっています。生徒に今後も再周知していきます。
デジタル教科書についてですが、生徒たちに貸与しているタブレット端末はメモリ容量の不足から教科
書1冊分のデータも入れることができません。ご了承ください。

体育祭の練習について、授業時間の確保を優先に生徒の体調面を考慮した実施期間を検討して来
年度以降は実施していきます。

学校生活での基本は制服という事をご承知おきください。
ただし天候や気候に応じて生徒の負担にならないよう臨機応変に対応していく事とします。

３・指導について（つづき）

※ 原文のまま掲載しています


Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		一部の部活動で、生徒がふざけて練習をする為、怪我をしかねない状況と子供から聞いています。取り組み態度に関する指導はしっかりして頂けないでしょうか。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
生徒の安全確保を最優先に、各顧問に指導方法の再徹底をお願いしました。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		○役員の皆さん体育祭では交通整理等ありがとうございました。
○置き勉が上手く機能していない（荷物が重すぎて大人の私も背負い続けられませんでした。子供達の健康面や登下校時の安全面を危惧）ので、教科書を家に持ち帰らなくても出来る宿題・予習・復習の工夫を先生方にお願いしたいです。県の教育委員会に要望など出来る機会があればタブレットにデジタル教科書を導入してほしい（子供達の荷物が重すぎて健康面安全面を危惧）との要望を出してもらいたいです。
○体育祭前の連日３時間の練習は実際体調を崩した生徒さんもいると聞いています。子供も家に帰るとぐったりしていたので１日おきにするとか工夫していただきたいです。
○雨の日のジャージ登校は可能でも、朝の会の前に制服に着替え、その後体育や美術や清掃前に再びジャージに着替えるという手間のかかる作業は子供達の負担でしかないと考えます。朝の会だけの為に制服に着替える意味があるのか疑問です。朝の会前や朝の会の後、生徒各々のタイミングでジャージに着替える事が出来れば生徒達も心地良く過ごす事ができるのではないでしょうか。生徒それぞれ寒さ暑さの感じ方も様々、自分の体感や体調で調整出来るのが理想であると思います。もちろん大切な行事や視察等イレギュラー時は先生方の事前のご指導により着替えるタイミングを変更するのは良いと思いますが。
昔から当たり前のようにしてきた事なのだと思いますが、子供達の為にも今改めて考えアップデートする必要があると強く感じています。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
置き勉について、現状は学校に置いていって良いことになっています。課題等については、必ずしも教科書を家に持ち帰らなくても取り組めるものも出しています。その課題の内容等に応じて、生徒が判断して持ち帰ることになっています。生徒に今後も再周知していきます。
デジタル教科書についてですが、生徒たちに貸与しているタブレット端末はメモリ容量の不足から教科書1冊分のデータも入れることができません。ご了承ください。

体育祭の練習について、授業時間の確保を優先に生徒の体調面を考慮した実施期間を検討して来年度以降は実施していきます。

学校生活での基本は制服という事をご承知おきください。
ただし天候や気候に応じて生徒の負担にならないよう臨機応変に対応していく事とします。







４・部活動に関して（つづき）
いただいたご意見

〜部活動の地域移行について〜
我が子は卓球部に所属しています。今年度から土日の練習は無く、他校との練習試合も無し。平日の
練習は数えるだけ。6月の練習は、4〜5日のみ。絶対的に練習量が足りません。
教職員の働き方改革は理解しますが、那珂地区学校単位で導入が異なり、練習量に大きな差が出
てしまったことが残念です。

回　　答

＜学校側より回答します＞
部活動地域移行については東海村に限らず全国で進めている事業となります。ご理解ください。
また卓球に関してはスマイル東海への地域移行をしております。スマイル東海では土曜日に練習日を設
けております。

※ 原文のまま掲載しています５・そのほかのご意見
いただいたご意見

南中学校でも福島県にあるブリティッシュヒルズに宿泊学習を取り入れたりありきたりな行事ではなく南中
に入ると受けられる何か特色がある魅力ある学校だとさらに良くなると思います。ご検討願います︕

回　　答

＜学校側より回答します＞
現在、総合的な学習の時間を中心に、特色ある取組を進めております。生徒の学びが深まる特色ある
取組についてさらに検討していきます。

※ 原文のまま掲載しています

いただいたご意見

PTA活動に関係ないことで恐縮ですが…
下の子が小学生の友人から、リーバーやメールの件名が、小中どちらからの発信かわかると助かると言って
いました。件名に必ず学校名をいれるよう、村内小中で足並みを揃えることは難しいでしょうか。

回　　答

＜学校側より回答します＞
メールを送る際には、学校名を入れるよう村内でも共有していきます。

＜PTAより回答します＞
東海村PTA連絡協議会でもリーバーは使いにくいという議題が上がっており村Pとして今年度、教育委
員会に要望書を提出する予定となっています。すぐにとはいきませんが変更するという動きがあることでご
理解ください。
「ナンちゅう通信」についてご意見ありがとうございます。新1年生の保護者の方に事前に読んでいただけ
るような方法を提案していきます。
(例えば入学説明会の時に、参考資料として配布するとか…)

たくさんのご意見ご要望、ありがとうございましたッス


Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		〜部活動の地域移行について〜
我が子は卓球部に所属しています。今年度から土日の練習は無く、他校との練習試合も無し。平日の練習は数えるだけ。6月の練習は、4〜5日のみ。絶対的に練習量が足りません。
教職員の働き方改革は理解しますが、那珂地区学校単位で導入が異なり、練習量に大きな差が出てしまったことが残念です。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
部活動地域移行については東海村に限らず全国で進めている事業となります。ご理解ください。
また卓球に関してはスマイル東海への地域移行をしております。スマイル東海では土曜日に練習日を設けております。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		南中学校でも福島県にあるブリティッシュヒルズに宿泊学習を取り入れたりありきたりな行事ではなく南中に入ると受けられる何か特色がある魅力ある学校だとさらに良くなると思います。ご検討願います！

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
現在、総合的な学習の時間を中心に、特色ある取組を進めております。生徒の学びが深まる特色ある取組についてさらに検討していきます。






Sheet1

		いただいたご意見 イケン

		PTA活動に関係ないことで恐縮ですが…
下の子が小学生の友人から、リーバーやメールの件名が、小中どちらからの発信かわかると助かると言っていました。件名に必ず学校名をいれるよう、村内小中で足並みを揃えることは難しいでしょうか。

		回　　答 カイ コタエ

		＜学校側より回答します＞
メールを送る際には、学校名を入れるよう村内でも共有していきます。

＜PTAより回答します＞
東海村PTA連絡協議会でもリーバーは使いにくいという議題が上がっており村Pとして今年度、教育委員会に要望書を提出する予定となっています。すぐにとはいきませんが変更するという動きがあることでご理解ください。
「ナンちゅう通信」についてご意見ありがとうございます。新1年生の保護者の方に事前に読んでいただけるような方法を提案していきます。
(例えば入学説明会の時に、参考資料として配布するとか…)







池田 会長 ・ 丹 副会長 ・ 飯田 副会長 ・ 柴沼 幹事 ・ 杉山 幹事
鈴木 幹事 ・ 品川 子ネット役員 ・ 堀野 子ネット役員
正木 校長 ・ 松井 教頭 ・ 石川 教務主任
根本 １学年副委員長 ・ 深谷 ２学年委員長 ・ 照沼 ３学年副委員長
吉田 広報委員長 ・ 堀野 広報副委員長(子ネット 兼務)
尾畑 厚生委員
小森 後援会会長

【役員】

【学校】
【学年委員】
【広報委員】
【厚生委員】

【部活動後援会】

出席していただいたみなさん、ありがとうございます８・出席者

８ ・第１回ご意見ご要望アンケートを終えて・・・

＜PTAからの総評＞

生徒に関係していることは、例えば通学用の白い靴に関してとかの問題は、
実際に昨年から話が出ていて現在動いており、生徒たちから気付いて生徒たちから変えていく、
そのプロセスを大事にしたいという思いがあるそうです。
プール時のタオルを肩にかけてはいけない、という話も生徒たちが運営する体育委員会に話をしたそ
うです。委員会を通して女子生徒に聞き取りを行ったところ、生徒たちは何とも思っていなかっ
た、そこまで気にしていなかったそうです。もちろん全女子生徒に聞き取りを行ったわけではありませ
んので100％の気持ちではないかもしれません。ただし今回そのようなご意見をいただいたので生徒
たちと検討し、まずはプールから学校まではOKとし、その間にある程度乾かしましょう、という事とした
そうです。
中には乾かさない、乾かそうと努力をしない生徒もいるので、まずは必要とする全員がそこをクリアし
てからだよね、委員会内でなったそうです。
このほかでもいろいろな問題を生徒会中心で考えているそうです。優先順位をつけ実際にトライし
検討して決めていっているそうですし、先生方も生徒の意見の尊重を第一にフォローして動いている
そうです。
解決方法も生徒会単独で決めるのではなく、生徒会で決まったことを全生徒にアンケートを取り学
校全体で決めているそうです。すべての問題を自分事としてとらえ問題を解決していくという、という
事を目指しているそうです。

中学校という生活の場で、生徒主導でいろいろなことを考え、疑問に思うこと、変えてもいいこと、
変えてはいけないことの判断をきちんとしていけるようになっていけるよう、応援しています。

サッカー部のみなさんが過日の関東大会に於いて、上位7チームに入り見事入り
第55回全国中学校サッカー大会(全中)出場権を勝ち取りました！

おめでとうございまッス︕やったね︕

池田会長
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